
２０１８年公開セミナー第２回報告 

                                       芳賀達也・飯沼健雄 

 

第２回公開セミナーが８月２８日新会場鎌倉商工会議所地下ホールで開催された。 

 講演テーマ 「宇宙、地球，そして地震火山活動」  

 講師  鳥海光弘 海洋開発研究機構 

新会場であったが会員有志の協力でほぼ満席の参加者の中無事終了した。 

以下参加者からのアンケートを纏め報告とする。 

 

アンケート結果 

 （参加者 129名、アンケート回答者 60名、次回参加希望者 50名） 

１（１）このセミナーについてどのように知ったか。 

 広報誌を見た       ６（内萌４） 

 チラシを見た       ３ 

 メール案内を貰った    １６ 

 友人・知人の紹介    １３ 

 前回参加申し込み    ２２ 

１（２）これまで何回参加したか 

 初めて            ７ 

 2-5回      ２４ 

 6-10回           １４ 

 10回以上     １５ 

２（１）住所（申し込み名簿より母数１３９名） 

 鎌倉      ６２  ４５％ 

 逗子・葉山     １６  １２％ 

 横浜      ４４  ３２％ 

 藤沢・茅ヶ崎     １０   ７％ 

 東京       ３   ２％  

 その他（横須賀・川崎・沼津・大和）               ４   ２％ 

    

２（２）年代 

 50代       １ 



 60代      １０ 

 70代      ２８ 

 80代       ４ 

３ 本日のセミナーについての意見 

＊ 内容が面白かった、スケールの大きな話だった、興味ある話題で有益だった、貴 

重な時間を有り難う、などの感想が 36 件。具体的には下記のようなコメントがあっ

た。 

 ＄宇宙生物の話がおもしろかった（２）。 

 ＄太陽系や地球内部の話に感動した。 

 ＄地震・太平洋プレートの話が勉強になった（２）。 

 ＄系外惑星の話が興味深かった。 

 ＄宇宙と地球地震のつながりにびっくり（２）。 

 ＄鳥海先生の博識にびっくり。 

 ＄人間誕生は奇跡だと感じた。 

 ＄自然界の底知れぬ偉大さを知った。 

 ＄ルソン島での火山活動と人間の移動との関係を調べたくなった。 

＊ 難しすぎた、地震に絞った話を聞きたかった、などの要望やコメント 15 件。具体的

には下記のようなコメントがあった。 

 ＄難かしすぎた（３）。 

 ＄マイクのせいか、声が聞きづらかった（２）。 

 ＄地震・噴火の話を詳しくして、前半の宇宙の話を短くして欲しかった（２）。 

 ＄宇宙と地殻の話を分けて聞きたかった。 

 ＄話題が広すぎた。地震に絞って話をしてもらいたかった（３）。 

 ＄太陽系、銀河系の話は整理して欲しかった。 

 ＄生命誕生の話をもっと聞きたかった（２） 

 ＄難しい課題で時間が足りないと感じた。 

4 会場変更への意見、セミナー運営への要望事項など。 

＊新しい場所は駅に近く問題ない、など好意的意見が多かった。 

 ＄靴を脱がなくてよいのでよかった。 

 ＄プロジェクターが見やすかった。 

 ＄駅が近くて、前より便利（６）。 

 ＄背もたれがあり、よかった。 



＊新しい場所に問題あり､との指摘もあった。 

 ＄円覚寺が素晴らしく、商工会議所は味気ない。 

 ＄会場がエアコンで寒かった。 

＊運営への要望事項 

 ＄国際情勢の日本の政治・経済への影響についての講演を期待。 

 ＄環境の良い場所でやってほしい。 

 ＄毎度興味あるテーマで、長く続けて欲しい。  

 ＄ホームページも楽しみにしているので、YouTubeに載せて欲しい。 

                                             以上 

 


